
会長挨拶
「秋田県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　新型コロナウイルス問題が無ければ、
8月3日から6日まで秋田竿灯祭りが開催さ
れる予定でした。今年は中止となってい
ます。秋田国体の事を少し話してみよう
と思います。
　2007年男鹿市の船川港特設ヨットハー
バーで開催されました。男鹿半島の南に

位置します。ヨット競技の会場はだいたい、○○特設ヨット
ハーバーとゆう名称で呼ばれます。ヨットハーバーで開催
されるのは数箇所しか有りません。一度に300艇のヨットを
置けるハーバーが少ないからです。大会は5日間の日程です
が、だいたい1日前には現地に入ります。このときの宿舎は
男鹿温泉郷の旅館でした。1年前にもリハーサル大会で同じ
ところに来ています。そのときは4日間の日程でした。つま
り、同じ旅館に2年続けて連泊となるわけです。そこで問題
となるのが、夕食と昼の弁当です。皆さんも想像つくと思い
ますがほとんど同じものが出てくるのです。特に夕食はいわ
ゆる旅館食。同じような献立です。焼き魚の種類が違う程度

の変化しかありません。3日目になると夕食を食べ
る人がかなり少なくなります。私もその一人でした
が温泉街のラーメン屋に行くと見慣れた人たちが大
勢います。みんな同じなんだと笑いました。宿と
レース会場の往復だけですので役員で参加すると特
に苦痛です。何処の大会も同じですが、中央役員と
近隣の県からの応援役員で開催されるのです。青森
県では「ねぷた祭り」がありましたが、秋田竿灯祭
りもなまはげも有りませんでした。国体も2順目に
入り青森国体から30年も過ぎると国体の簡素化が強
く叫ばれるようになりました。
　来年は無事に祭りが開催されることを祈ってい
ます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
　「8月ロータリーレートのご案内」
　8月1日より　1ドル＝105円
◎地区事務所より
　「第2700地区（福岡県）豪雨災害への支援のお願い」
　「財団セミナー中止のご案内」8月29日開催予定の
財団セミナーは中止になりました。

　「ライラ研修中止のご案内」10月17日～18日開催
予定のライラ研修は中止になりました。

　「日本のロータリー100周年を祝う会 開催延期の
ご案内」11月24日に東京で開催予定の日本のロー
タリー100周年を祝う会 記念式典・祝賀会は来年
5月（日程調整中）に延期となりました。

◎地区事務所より
　「地区補助金オリエンテーション開催のご案内」
　　　日　時　8月29日（土）10：00～12：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「アクトの日 仮登録のご案内」
　　　日　時　9月6日（日）9：10～12：00（予定）
　　　開催方法　ZOOM

◎日本のロータリー100周年実行委員会より
　「記念切手発行のお知らせ」
　　　発売日　9月18日（金）
◎次週 12日（水）は、休会です。お間違えのないよう
　お願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　久し振りに暑い日になりました。ようやく夏本番
でしょうか。

渋谷健一さん
　久々の例会出席出来、有難く思いBOXに協力し
ます。今後共宜敷くお願い申し上げます。

松平隆行さん
　父の逝去に際し、お心遣いいただき有難うござい
ました。

斎藤弘文さん
　つたない卓話ですが、がまんして聞いて下さい。
渡辺良一さん
　ガバナー公式訪問、納涼会と2週にわたりご協力
いただいた皆様、ありがとうございました。特に
石黒委員長はじめ、親睦委員の皆様、ありがとう
ございました。

　斎藤弘文さん、卓話楽しみにしています。
神子島正樹さん
　暑くなってきましたが、元気にがんばりましょう！
　斎藤さん、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に谷川岳に登ってきま
した。なかなかキツイコースでしたが無事に登頂
できて良かったです。

荻根澤隆雄さん
　齋藤大先輩、本日は卓話ご苦労様です。
関川　博さん
　8月2日、国際宇宙ステーション「きぼう」輝いて
いました。本日も19：48、南西方向を通過します。

　斎藤弘文さんの「きぼう」をもてる卓話楽しみ
です。

衛藤泰男さん
　柳沢では、早くもひぐらしが鳴き始めてます。
　斎藤弘文様、卓話ありがとうございます。
樺山　仁さん
　暑い日が続きます。体調に気を付けましょう。
　今日の斎藤会員の卓話に期待して。
小越憲泰さん
　久しぶりの齋藤さんの卓話楽しみです。

「力不足を嘆く」
　ロータリー情報を会員へ浸透させるために効果的
な方途について、藤田パストガバナーが地区情報
コーディネーターとしてロータリーの友（1988年第5
号）に寄稿された一部を紹介させて頂きます。
　「情報を伝達するには、人生経験を踏まえた咀嚼
と、深い洞察力やユーモアまでも備えなければ浸透
しにくいものであることを考えると自らの力不足を
嘆かずにはおれません。味噌の味噌臭きは上味噌に
非ずと古人も教えています。」
　これを読んで、あんなに素晴らしい藤田さんがご
自身をまだ力不足と言っておられることに驚きで
す。然しながら其処にまた、奥深きはかり知れない
偉大さが感じられます。

地域社会に大きな貢献
　藤田さんは浄土宗極楽寺（新潟県三条市）の第27世
として昭和14年から平成19年まで68年間住職を務め
られ、総本山の知恩院の副執事長、昭和45年の浄土

宗開宗800年の事務局長など宗門でも要職を務めら
れ、本山に功績のあった僧侶に贈られる「耆宿（ぎ
しゅく）」の位が追贈されました。
　社会福祉にも大きく貢献され、初代三条市社会福
祉協議会会長並びに新潟県社会福祉協議会副会長、
民生児童委員会会長、県民生委員連絡協議会会長を
務められ、職務を全うされました。
　保護司としても会長として活躍され、後輩の指導
育成にも尽力され、また最高裁判所長官の辞令によ
る調停委員として、永きに亘るご功績は顕著であり
ました。
　これらの功績が評価され、昭和55年に法務大臣表
彰、56年に厚生大臣表彰を受けられ、昭和58年藍綬
褒章、平成2年に双光旭日章を受章されました。
　このような藤田さんの数々の偉大なるご功績は人
柄によるもので、芯の通った立派な人徳の人であ
り、人を分け隔てなくロータリーを愛されたロータ
リアンでした。
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ロータリーで良いことをしよう
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小林吾郎さん
　あついですねー！
吉井直樹さん
　いよいよ夏です。暑さに負けず元気でいきましょう。
　本日、斎藤さんの卓話を楽しみに来ました。
石黒良行さん、 　高橋　司さん、　 山田富義さん、
相場弘介さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
滝沢　亮さん、　 杉山幸英さん、　 中林順一さん、
近藤雄介さん、　 五十嵐博宣さん、 歸山　肇さん、
中村信一さん、　 中條克俊さん、　 小出子恵出さん、
五十嵐晋三さん、 早川滝徳さん、　 松永一義さん、
柳取崇之さん、　 船越良則さん、　 丸山行彦さん、
若槻八十彦さん、 金子俊郎さん、　 野水靖之さん、
伊藤寛一さん、　 中村和彦さん、　 石倉政雄さん、
長谷川正実さん、 明田川賢一さん、 寒河江勝俊さん、
渡辺勝利さん 
　斎藤弘文会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 5 日 分　￥      66,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    283,000

「卓　話」
　　　　　　　斎藤弘文 会員
1. 若い会員は積極的に先輩に声
　がけを
　三条ロータリークラブに入会
してから38年が経過しました。
入会してからの年数は長い方か
ら4番目、年齢は上から8番目で
す。2017年度以降の新入会員が
20人となりました。ぜひ若手会

員から積極的に先輩ロータリアンに声をかけ、顔と
名前を覚えてもらい、自分を知ってもらうようにし
てください。

　若手会員が私に声をかけてくれたときのエピソー
ドをひとつ紹介したいと思います。それは令和元年
11月の親睦旅行のときでした。ある若手会員がバス
の中で私の隣の席に座ってきてくれ、彼の方からい
ろいろ話をしてくれました。その際、その若手会員
は「私はサラブレッドだと思う。というのも、祖父
が三条の地で会社を始め、父が跡を継ぎ、その父は
ロータリアンだった。私は会社の三代目になること
も決まっていたし、ロータリークラブにも入れると
思っていた」と私に話してくれました。自ら横に
座って私に対して積極的に声をかけ、さらに「私は
サラブレッドだと思う」とまで言ってのけた彼の名
前と顔とキャラクター、とても印象深く、好感が持
て、決して忘れることはないでしょう。

　ちなみに、彼の話を聞いた後、私は「彼がサラブ
レッドだとすると、私は何者か？」と自問自答する
ようになりました。私は三条出身ではなく、サラブ
レッドでもありません。ただ、努力を重ねた結果、
おかげさまで今の自分があると思っています。すな
わち、彼がサラブレッドであるならば、私はエリー
トという思いに至っています。また、私と同じ立場
にある佐野会員、柳取会員の苦労もよくわかりま
す。2人の会員に深い敬意を表します。

2.藤田説量ガバナーと日本でのロータリー100周年
　今年は日本で最初のロータリークラブである東京
ロータリークラブが設立してちょうど100周年で
す。この100周年記念事業の1つが、東京ロータリー
クラブによる100周年を祝う鐘の製作と国内全34地
区への配布です。新潟県内で初めてこの鐘を用いて
点鐘したのは、2年前の地区大会のときです。

　もう1つの記念事業が「ロータリー日本100年史」

の作成です。その別冊として「100人のロータリア
ン」が作られることになりました。その100人のひ
とりとして藤田説量ガバナーが選ばれました。今
日、皆さんのお手元にお配りの原稿は、渋谷健一会
員と熊倉昌平先生が作成してくださりました。熊倉
先生がこの「100人のロータリアン」の完成版を目
にされることなく亡くなられたことが残念で仕方あ
りません。冊子が届いた際には、すぐに熊倉先生の
もとにお供えしたいと考えております。

3.ロータリアンは「ギバー」であるべき
　先日の安達俊明会員による地震に関する会員卓話
の際、私は、三条八幡宮と捧賢一さんのことを思い
ながら話を聞いていました。

　明治時代の大火による消失後に再建された三条八
幡宮は老朽化が進んでいました。平成15年の三条ま
つりの宵宮の際、捧さんより「八幡様の建て直しに
ついて皆さんが『何とかしよう』というお気持ちが
あるのであれば、ぜひとも手伝わせてください」と
いうお話がありました。その後、三条八幡宮再建奉
賛会を設立し、捧さんが会長を務められました。ま
た、熊倉先生が設計を務められました。

　この奉賛会の打ち合わせは何百回もありました。
また、各地に視察にも行きました。捧さんは「皆さ
んからの寄附は八幡様の建替えのみに使わなければ
ならない」として、会議や会合を全て手弁当で行っ
ていました。私を含めた奉賛会のメンバーも捧さん
のこのお考えに感銘し、同じく手弁当で行っており
ました。また、捧さんは、会社を合わせますと1億
1,500万円もの寄附をなさっていました。捧さんご自
身が集められた浄財は、寄附額全体の63%にも及び
ます。捧さんのご尽力による八幡様の建替えがなけ
れば、平成16年秋の中越地震により倒壊していた可
能性もありました。

　先日、相場弘介会員より、最近読んだ本として
「GIVE＆TAKE『与える人』こそ成功する時代」
の紹介を受けました。その本では、成功した人物
には「与える人（ギバー）」しかいないと説明されて
います。また「もらう人（テイカー）に限り『自分は
与える人（ギバー）である』と勘違いしている」との
説明もあります。ロータリアンは「与える人（ギ
バー）」でなければなりません。まさに捧さんは
「与える人（ギバー）」そのものであり、私たち三条
ロータリークラブの誇りです。また、捧さんのよう
な方がトップでいらっしゃったからこそ、今のコメ
リという企業があると思っております。

故 藤田説量ガバナーの
　　　偉大な功績を偲ぶ

パストガバナー　藤田説量 氏
≪ロータリー歴≫
1958年 三条RC入会
1962～64年 三条RC幹事就任
1966年 三条南RC発足尽力
1976～77年 三条RC会長就任
　〃 20周年記念会長
1977年 第256地区財団敎育補助金委員
1980年 第256地区米山記念奨学金委員
1986～87年  第256地区ガバナーに就任
　　　　　 三条RC 30周年・吉田RC発足・三条北 
　　　　　 RC発足に尽力
1987年～　 ガバナーとしてアナハイムの国際協議会 
　　　　　 に参加
　　　　　 第256地区地区拡大カウンセラー
1988年～　　第256地区諮問委員他各員を兼務
1991年～　　第2560地区国際奉仕委任委員長、地区
　　　　　 諮問委員等を兼務
1995年～　　第2560地区顧問
2000年～　　第2560地区諮問委員

　藤田説量さんがお亡くなりになってから6年の月
日が過ぎた昨今でも、私ども三条ロータリークラブ
の会員のみならず、第2560地区のロータリアンとの
会話の中に藤田さんの想いで話が良く出て来ます。
それほどに、多くの人々が藤田さんに親しみと深い
敬愛の気持ちを持っているからだと思います。

群馬、新潟をテリトリーとして活動
　藤田さんがロータリーの地区ガバナーになられた
のは1986年で、その頃は群馬県と新潟県が同一の地
区になっておりました。
　ガバナー公式訪問や地区年次大会、各種行事での
藤田ガバナーの機知に富んだスピーチと穏やかさの
中にある指導力が両県のロータリアンの心中に浸透
したのでしょう。特に1985年3月第256地区前橋西
RCがホストで開催された地区協議会にはグループ1
の会長分科会に藤田さんはサブリーダーの役割を担
い、明日のロータリーをロータリー会員のあるべき
姿を示唆に富んだ含蓄のある言葉を巧みな話術で参
加者に大きな感銘を与えました。
　1991年に群馬と新潟は別々の地区になりました
が、いまだに、群馬県の人から「藤田さんはお元気
でしょうか？」と、問いかけて下さるのです。

「力不足を嘆く」
　ロータリー情報を会員へ浸透させるために効果的
な方途について、藤田パストガバナーが地区情報
コーディネーターとしてロータリーの友（1988年第5
号）に寄稿された一部を紹介させて頂きます。
　「情報を伝達するには、人生経験を踏まえた咀嚼
と、深い洞察力やユーモアまでも備えなければ浸透
しにくいものであることを考えると自らの力不足を
嘆かずにはおれません。味噌の味噌臭きは上味噌に
非ずと古人も教えています。」
　これを読んで、あんなに素晴らしい藤田さんがご
自身をまだ力不足と言っておられれることに驚きで
す。然しながら其処にまた、奥深きはかりの知れな
い偉大さが感じられます。

地域社会に大きな貢献
　藤田さんは浄土宗極楽寺（新潟県三条市）の第27世
として昭和14年から平成19年まで68年間住職を務め
られ、総本山の知恩院の副執事長、昭和45年の浄土
宗開宗800年の事務局長など宗門でも要職を務めら
れ、本山に功績のあった僧侶に贈られる「耆宿（ぎ
しゅく）」の位が追贈されました。
　社会福祉にも大きく貢献され、初代三条市社会福
祉協議会会長並びに新潟県社会福祉協議会副会長、
民生児童委員会会長、県民生委員連絡協議会会長を
務められ、職務を全うされました。
　保護司としても会長として活躍され、後輩の指導
育成にも尽力され、また最高裁判所長官の辞令によ
る調停委員として、永きに亘るご功績は顕著であり
ました。
　これらの功績が評価され、昭和55年に法務大臣表
彰、56年に厚生大臣表彰を受けられ、昭和58年藍綬
褒章、平成2年に双光旭日章を受章されました。
　このような藤田さんの数々の偉大なるご功績は人
柄によるもので、芯の通った立派な人徳の人であ
り、人を分け隔てなくロータリーを愛されたロータ
リアンでした。
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小林吾郎さん
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吉井直樹さん
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区への配布です。新潟県内で初めてこの鐘を用いて
点鐘したのは、2年前の地区大会のときです。
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の作成です。その別冊として「100人のロータリア
ン」が作られることになりました。その100人のひ
とりとして藤田説量ガバナーが選ばれました。今
日、皆さんのお手元にお配りの原稿は、渋谷健一会
員と熊倉昌平先生が作成してくださりました。熊倉
先生がこの「100人のロータリアン」の完成版を目
にされることなく亡くなられたことが残念で仕方あ
りません。冊子が届いた際には、すぐに熊倉先生の
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　先日の安達俊明会員による地震に関する会員卓話
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ながら話を聞いていました。
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ついて皆さんが『何とかしよう』というお気持ちが
あるのであれば、ぜひとも手伝わせてください」と
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賛会を設立し、捧さんが会長を務められました。ま
た、熊倉先生が設計を務められました。
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また、各地に視察にも行きました。捧さんは「皆さ
んからの寄附は八幡様の建替えのみに使わなければ
ならない」として、会議や会合を全て手弁当で行っ
ていました。私を含めた奉賛会のメンバーも捧さん
のこのお考えに感銘し、同じく手弁当で行っており
ました。また、捧さんは、会社を合わせますと1億
1,500万円もの寄附をなさっていました。捧さんご自
身が集められた浄財は、寄附額全体の63%にも及び
ます。捧さんのご尽力による八幡様の建替えがなけ
れば、平成16年秋の中越地震により倒壊していた可
能性もありました。

　先日、相場弘介会員より、最近読んだ本として
「GIVE＆TAKE『与える人』こそ成功する時代」
の紹介を受けました。その本では、成功した人物
には「与える人（ギバー）」しかいないと説明されて
います。また「もらう人（テイカー）に限り『自分は
与える人（ギバー）である』と勘違いしている」との
説明もあります。ロータリアンは「与える人（ギ
バー）」でなければなりません。まさに捧さんは
「与える人（ギバー）」そのものであり、私たち三条
ロータリークラブの誇りです。また、捧さんのよう
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　　　　　 RC発足に尽力
1987年～　 ガバナーとしてアナハイムの国際協議会 
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　藤田説量さんがお亡くなりになってから6年の月
日が過ぎた昨今でも、私ども三条ロータリークラブ
の会員のみならず、第2560地区のロータリアンとの
会話の中に藤田さんの想いで話が良く出て来ます。
それほどに、多くの人々が藤田さんに親しみと深い
敬愛の気持ちを持っているからだと思います。

群馬、新潟をテリトリーとして活動
　藤田さんがロータリーの地区ガバナーになられた
のは1986年で、その頃は群馬県と新潟県が同一の地
区になっておりました。
　ガバナー公式訪問や地区年次大会、各種行事での
藤田ガバナーの機知に富んだスピーチと穏やかさの
中にある指導力が両県のロータリアンの心中に浸透
したのでしょう。特に1985年3月第256地区前橋西
RCがホストで開催された地区協議会にはグループ1
の会長分科会に藤田さんはサブリーダーの役割を担
い、明日のロータリーをロータリー会員のあるべき
姿を示唆に富んだ含蓄のある言葉を巧みな話術で参
加者に大きな感銘を与えました。
　1991年に群馬と新潟は別々の地区になりました
が、いまだに、群馬県の人から「藤田さんはお元気
でしょうか？」と、問いかけて下さるのです。

「力不足を嘆く」
　ロータリー情報を会員へ浸透させるために効果的
な方途について、藤田パストガバナーが地区情報
コーディネーターとしてロータリーの友（1988年第5
号）に寄稿された一部を紹介させて頂きます。
　「情報を伝達するには、人生経験を踏まえた咀嚼
と、深い洞察力やユーモアまでも備えなければ浸透
しにくいものであることを考えると自らの力不足を
嘆かずにはおれません。味噌の味噌臭きは上味噌に
非ずと古人も教えています。」
　これを読んで、あんなに素晴らしい藤田さんがご
自身をまだ力不足と言っておられれることに驚きで
す。然しながら其処にまた、奥深きはかりの知れな
い偉大さが感じられます。

地域社会に大きな貢献
　藤田さんは浄土宗極楽寺（新潟県三条市）の第27世
として昭和14年から平成19年まで68年間住職を務め
られ、総本山の知恩院の副執事長、昭和45年の浄土
宗開宗800年の事務局長など宗門でも要職を務めら
れ、本山に功績のあった僧侶に贈られる「耆宿（ぎ
しゅく）」の位が追贈されました。
　社会福祉にも大きく貢献され、初代三条市社会福
祉協議会会長並びに新潟県社会福祉協議会副会長、
民生児童委員会会長、県民生委員連絡協議会会長を
務められ、職務を全うされました。
　保護司としても会長として活躍され、後輩の指導
育成にも尽力され、また最高裁判所長官の辞令によ
る調停委員として、永きに亘るご功績は顕著であり
ました。
　これらの功績が評価され、昭和55年に法務大臣表
彰、56年に厚生大臣表彰を受けられ、昭和58年藍綬
褒章、平成2年に双光旭日章を受章されました。
　このような藤田さんの数々の偉大なるご功績は人
柄によるもので、芯の通った立派な人徳の人であ
り、人を分け隔てなくロータリーを愛されたロータ
リアンでした。
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5

会長挨拶
「秋田県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　新型コロナウイルス問題が無ければ、
8月3日から6日まで秋田竿灯祭りが開催さ
れる予定でした。今年は中止となってい
ます。秋田国体の事を少し話してみよう
と思います。
　2007年男鹿市の船川港特設ヨットハー
バーで開催されました。男鹿半島の南に

位置します。ヨット競技の会場はだいたい、○○特設ヨット
ハーバーとゆう名称で呼ばれます。ヨットハーバーで開催
されるのは数箇所しか有りません。一度に300艇のヨットを
置けるハーバーが少ないからです。大会は5日間の日程です
が、だいたい1日前には現地に入ります。このときの宿舎は
男鹿温泉郷の旅館でした。1年前にもリハーサル大会で同じ
ところに来ています。そのときは4日間の日程でした。つま
り、同じ旅館に2年続けて連泊となるわけです。そこで問題
となるのが、夕食と昼の弁当です。皆さんも想像つくと思い
ますがほとんど同じものが出てくるのです。特に夕食はいわ
ゆる旅館食。同じような献立です。焼き魚の種類が違う程度

の変化しかありません。3日目になると夕食を食べ
る人がかなり少なくなります。私もその一人でした
が温泉街のラーメン屋に行くと見慣れた人たちが大
勢います。みんな同じなんだと笑いました。宿と
レース会場の往復だけですので役員で参加すると特
に苦痛です。何処の大会も同じですが、中央役員と
近隣の県からの応援役員で開催されるのです。青森
県では「ねぷた祭り」がありましたが、秋田竿灯祭
りもなまはげも有りませんでした。国体も2順目に
入り青森国体から30年も過ぎると国体の簡素化が強
く叫ばれるようになりました。
　来年は無事に祭りが開催されることを祈ってい
ます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
　「8月ロータリーレートのご案内」
　8月1日より　1ドル＝105円
◎地区事務所より
　「第2700地区（福岡県）豪雨災害への支援のお願い」
　「財団セミナー中止のご案内」8月29日開催予定の
財団セミナーは中止になりました。

　「ライラ研修中止のご案内」10月17日～18日開催
予定のライラ研修は中止になりました。

　「日本のロータリー100周年を祝う会 開催延期の
ご案内」11月24日に東京で開催予定の日本のロー
タリー100周年を祝う会 記念式典・祝賀会は来年
5月（日程調整中）に延期となりました。

◎地区事務所より
　「地区補助金オリエンテーション開催のご案内」
　　　日　時　8月29日（土）10：00～12：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「アクトの日 仮登録のご案内」
　　　日　時　9月6日（日）9：10～12：00（予定）
　　　開催方法　ZOOM

◎日本のロータリー100周年実行委員会より
　「記念切手発行のお知らせ」
　　　発売日　9月18日（金）
◎次週 12日（水）は、休会です。お間違えのないよう
　お願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　久し振りに暑い日になりました。ようやく夏本番
でしょうか。

渋谷健一さん
　久々の例会出席出来、有難く思いBOXに協力し
ます。今後共宜敷くお願い申し上げます。

松平隆行さん
　父の逝去に際し、お心遣いいただき有難うござい
ました。

斎藤弘文さん
　つたない卓話ですが、がまんして聞いて下さい。
渡辺良一さん
　ガバナー公式訪問、納涼会と2週にわたりご協力
いただいた皆様、ありがとうございました。特に
石黒委員長はじめ、親睦委員の皆様、ありがとう
ございました。

　斎藤弘文さん、卓話楽しみにしています。
神子島正樹さん
　暑くなってきましたが、元気にがんばりましょう！
　斎藤さん、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に谷川岳に登ってきま
した。なかなかキツイコースでしたが無事に登頂
できて良かったです。

荻根澤隆雄さん
　齋藤大先輩、本日は卓話ご苦労様です。
関川　博さん
　8月2日、国際宇宙ステーション「きぼう」輝いて
いました。本日も19：48、南西方向を通過します。

　斎藤弘文さんの「きぼう」をもてる卓話楽しみ
です。

衛藤泰男さん
　柳沢では、早くもひぐらしが鳴き始めてます。
　斎藤弘文様、卓話ありがとうございます。
樺山　仁さん
　暑い日が続きます。体調に気を付けましょう。
　今日の斎藤会員の卓話に期待して。
小越憲泰さん
　久しぶりの齋藤さんの卓話楽しみです。

「力不足を嘆く」
　ロータリー情報を会員へ浸透させるために効果的
な方途について、藤田パストガバナーが地区情報
コーディネーターとしてロータリーの友（1988年第5
号）に寄稿された一部を紹介させて頂きます。
　「情報を伝達するには、人生経験を踏まえた咀嚼
と、深い洞察力やユーモアまでも備えなければ浸透
しにくいものであることを考えると自らの力不足を
嘆かずにはおれません。味噌の味噌臭きは上味噌に
非ずと古人も教えています。」
　これを読んで、あんなに素晴らしい藤田さんがご
自身をまだ力不足と言っておられることに驚きで
す。然しながら其処にまた、奥深きはかり知れない
偉大さが感じられます。

地域社会に大きな貢献
　藤田さんは浄土宗極楽寺（新潟県三条市）の第27世
として昭和14年から平成19年まで68年間住職を務め
られ、総本山の知恩院の副執事長、昭和45年の浄土

宗開宗800年の事務局長など宗門でも要職を務めら
れ、本山に功績のあった僧侶に贈られる「耆宿（ぎ
しゅく）」の位が追贈されました。
　社会福祉にも大きく貢献され、初代三条市社会福
祉協議会会長並びに新潟県社会福祉協議会副会長、
民生児童委員会会長、県民生委員連絡協議会会長を
務められ、職務を全うされました。
　保護司としても会長として活躍され、後輩の指導
育成にも尽力され、また最高裁判所長官の辞令によ
る調停委員として、永きに亘るご功績は顕著であり
ました。
　これらの功績が評価され、昭和55年に法務大臣表
彰、56年に厚生大臣表彰を受けられ、昭和58年藍綬
褒章、平成2年に双光旭日章を受章されました。
　このような藤田さんの数々の偉大なるご功績は人
柄によるもので、芯の通った立派な人徳の人であ
り、人を分け隔てなくロータリーを愛されたロータ
リアンでした。
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　　次々週例会　 9 月 2 日　　「会員卓話」　松永隆夫 会員

　　次 週 例 会　 8月26日　　「会員卓話」　丸山鉄兵 会員

元日

会長挨拶
「秋田県」

　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　新型コロナウイルス問題が無ければ、
8月3日から6日まで秋田竿灯祭りが開催さ
れる予定でした。今年は中止となってい
ます。秋田国体の事を少し話してみよう
と思います。
　2007年男鹿市の船川港特設ヨットハー
バーで開催されました。男鹿半島の南に

位置します。ヨット競技の会場はだいたい、○○特設ヨット
ハーバーとゆう名称で呼ばれます。ヨットハーバーで開催
されるのは数箇所しか有りません。一度に300艇のヨットを
置けるハーバーが少ないからです。大会は5日間の日程です
が、だいたい1日前には現地に入ります。このときの宿舎は
男鹿温泉郷の旅館でした。1年前にもリハーサル大会で同じ
ところに来ています。そのときは4日間の日程でした。つま
り、同じ旅館に2年続けて連泊となるわけです。そこで問題
となるのが、夕食と昼の弁当です。皆さんも想像つくと思い
ますがほとんど同じものが出てくるのです。特に夕食はいわ
ゆる旅館食。同じような献立です。焼き魚の種類が違う程度

の変化しかありません。3日目になると夕食を食べ
る人がかなり少なくなります。私もその一人でした
が温泉街のラーメン屋に行くと見慣れた人たちが大
勢います。みんな同じなんだと笑いました。宿と
レース会場の往復だけですので役員で参加すると特
に苦痛です。何処の大会も同じですが、中央役員と
近隣の県からの応援役員で開催されるのです。青森
県では「ねぷた祭り」がありましたが、秋田竿灯祭
りもなまはげも有りませんでした。国体も2順目に
入り青森国体から30年も過ぎると国体の簡素化が強
く叫ばれるようになりました。
　来年は無事に祭りが開催されることを祈ってい
ます。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
　「8月ロータリーレートのご案内」
　8月1日より　1ドル＝105円
◎地区事務所より
　「第2700地区（福岡県）豪雨災害への支援のお願い」
　「財団セミナー中止のご案内」8月29日開催予定の
財団セミナーは中止になりました。

　「ライラ研修中止のご案内」10月17日～18日開催
予定のライラ研修は中止になりました。

　「日本のロータリー100周年を祝う会 開催延期の
ご案内」11月24日に東京で開催予定の日本のロー
タリー100周年を祝う会 記念式典・祝賀会は来年
5月（日程調整中）に延期となりました。

◎地区事務所より
　「地区補助金オリエンテーション開催のご案内」
　　　日　時　8月29日（土）10：00～12：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「アクトの日 仮登録のご案内」
　　　日　時　9月6日（日）9：10～12：00（予定）
　　　開催方法　ZOOM

◎日本のロータリー100周年実行委員会より
　「記念切手発行のお知らせ」
　　　発売日　9月18日（金）
◎次週 12日（水）は、休会です。お間違えのないよう
　お願いいたします。

ニコニコBOX
野崎喜一郎会長
　久し振りに暑い日になりました。ようやく夏本番
でしょうか。

渋谷健一さん
　久々の例会出席出来、有難く思いBOXに協力し
ます。今後共宜敷くお願い申し上げます。

松平隆行さん
　父の逝去に際し、お心遣いいただき有難うござい
ました。

斎藤弘文さん
　つたない卓話ですが、がまんして聞いて下さい。
渡辺良一さん
　ガバナー公式訪問、納涼会と2週にわたりご協力
いただいた皆様、ありがとうございました。特に
石黒委員長はじめ、親睦委員の皆様、ありがとう
ございました。

　斎藤弘文さん、卓話楽しみにしています。
神子島正樹さん
　暑くなってきましたが、元気にがんばりましょう！
　斎藤さん、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に谷川岳に登ってきま
した。なかなかキツイコースでしたが無事に登頂
できて良かったです。

荻根澤隆雄さん
　齋藤大先輩、本日は卓話ご苦労様です。
関川　博さん
　8月2日、国際宇宙ステーション「きぼう」輝いて
いました。本日も19：48、南西方向を通過します。

　斎藤弘文さんの「きぼう」をもてる卓話楽しみ
です。

衛藤泰男さん
　柳沢では、早くもひぐらしが鳴き始めてます。
　斎藤弘文様、卓話ありがとうございます。
樺山　仁さん
　暑い日が続きます。体調に気を付けましょう。
　今日の斎藤会員の卓話に期待して。
小越憲泰さん
　久しぶりの齋藤さんの卓話楽しみです。

「力不足を嘆く」
　ロータリー情報を会員へ浸透させるために効果的
な方途について、藤田パストガバナーが地区情報
コーディネーターとしてロータリーの友（1988年第5
号）に寄稿された一部を紹介させて頂きます。
　「情報を伝達するには、人生経験を踏まえた咀嚼
と、深い洞察力やユーモアまでも備えなければ浸透
しにくいものであることを考えると自らの力不足を
嘆かずにはおれません。味噌の味噌臭きは上味噌に
非ずと古人も教えています。」
　これを読んで、あんなに素晴らしい藤田さんがご
自身をまだ力不足と言っておられることに驚きで
す。然しながら其処にまた、奥深きはかり知れない
偉大さが感じられます。

地域社会に大きな貢献
　藤田さんは浄土宗極楽寺（新潟県三条市）の第27世
として昭和14年から平成19年まで68年間住職を務め
られ、総本山の知恩院の副執事長、昭和45年の浄土

宗開宗800年の事務局長など宗門でも要職を務めら
れ、本山に功績のあった僧侶に贈られる「耆宿（ぎ
しゅく）」の位が追贈されました。
　社会福祉にも大きく貢献され、初代三条市社会福
祉協議会会長並びに新潟県社会福祉協議会副会長、
民生児童委員会会長、県民生委員連絡協議会会長を
務められ、職務を全うされました。
　保護司としても会長として活躍され、後輩の指導
育成にも尽力され、また最高裁判所長官の辞令によ
る調停委員として、永きに亘るご功績は顕著であり
ました。
　これらの功績が評価され、昭和55年に法務大臣表
彰、56年に厚生大臣表彰を受けられ、昭和58年藍綬
褒章、平成2年に双光旭日章を受章されました。
　このような藤田さんの数々の偉大なるご功績は人
柄によるもので、芯の通った立派な人徳の人であ
り、人を分け隔てなくロータリーを愛されたロータ
リアンでした。
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※印の方はガバナーとして公式訪問に三条ロータリークラブにおいでになられた方です。


